

幸手市立上高野小学校 学校だより

# かみたかの

令和4年6月27日 令和4年度 第4号

<http://www.satte-stm.ed.jp/kamitakano-sho/>

## 学校教育目標

よく考える子 思いやりのある子 元気な子

『志』に生き

『感謝と報恩』の心で

『いのち』輝く



## われは海の子

校長 樋口 智子



早いもので1学期も残り1カ月となりました。新年度が始まってこの間、保護者、地域の皆様には本校教育活動に御理解、御協力をいただいたことを感謝申し上げます。お陰様で、子供達は大きな事故もなく元気に学校生活を送ることができております。今年度は42日間の夏休みになりますが、各御家庭におかれましては、安全第一で有意義な家庭生活が送れますようよろしくお願いいたします。

一 われは海の子 白波の

さわぐいそべの 松原に

けむりたなびく とまやこそ

わがなつかしき 住みかなれ

二 生まれてしおに 湯あみして

波を 子もりの歌と聞き

千里寄せる 海の気を

吸いて わらべとなりけり

三 高く鼻つく いその香に

不断の花の かおりあり

なぎさの松に 吹く風を

いみじき楽と われは聞く

6年生の音楽の教科書には、「われは海の子」(文部省唱歌)が選曲されています。そこに、次のような言葉が添えられています。『今から100年以上も前につくられたこの歌は、海辺で育った人々の海への思いを力強く歌い上げています。広々とした海へのあこがれや、きびしい自然の海とともに生きていることの誇りなど、その思いは、昔も今も変わることなく受け継がれています。(教育芸術社出版「小学生の音楽6」から)』海を愛し、海に生きることに誇りを持つのは、日本人の証とも言えるのではないのでしょうか。特に3番の歌詞は、ふるさとを思う熱い気持ちに溢れているように感じます。

さて、私達は、胸を張って「ねえねえ、すごいでしょ。」と言えるふるさと自慢を、どのくらい持っているのでしょうか。おそらくそれは、日々の暮らしの中にあると思います。家族との生活を大切にすること。食事をしたり、お手伝いをしたり、何かを一緒にしながら過ごすことが家族の文化を創ります。また、たくさんの大人が関わる行事にたくさんの子供達が積極的に参加することで伝統が継承され、ふるさとを誇りに思うことに繋がっていくのではないのでしょうか。文化や人の思いが幾年月と受け継がれていくこと、そして受け継いでいくことは、その時代に生きる者の使命と考えます。

来年度、上高野小学校は150周年を迎えます。149年の歴史に加えて、「ねえねえ、上小ってすごいでしょ。」と自慢できることを一つでも多く紹介できるよう、子供達と一緒に毎日の教育活動を頑張っていきます。引き続きの御支援、御協力の程、よろしくお願いいたします。

日	曜	7月の行事 6月27日現在
1	金	エコキャップ回収・1円玉募金 お話朝会 全国安全週間
2	土	
3	日	
4	月	4年生校外学習(杉戸環境センター) 5年生林間学校事前健康診断
5	火	地域学校保健委員会
6	水	委員会活動(1学期最終)
7	木	通常日課5時間授業
8	金	通常日課5時間授業
9	土	
10	日	
11	月	これでいいかなスマートフォン 一斉下校
12	火	通常日課5時間授業
13	水	水曜日課(クラブ・委員会なし) 5年生林間学校前健康診断
14	木	通常日課5時間授業 4年生そろばん教室
15	金	給食最終日 音楽朝会 通常日課5時間授業
16	土	資源回収
17	日	
18	月	海の日
19	火	通常日課3時間授業
20	水	1学期終業式 3時間授業
21	木	
22	金	5年生林間学校1日目
23	土	5年生林間学校2日目
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	個別面談
28	木	個別面談
29	金	個別面談
30	土	
31	日	

### 【8月・9月前半の主な行事予定】

8月1日個別面談  
 2日～4日JRCリーダーシップトレーニングセンター  
 20日資源回収 24～26日サマースキル  
 28日登校日及び親子環境整備作業日  
 9月1日第2学期始業式 3時間授業  
 6年生修学旅行説明会  
 2日給食開始 7日委員会活動  
 14日クラブ活動 15日学校保健委員会(仮)  
**状況によって変わる可能性があります。**

## 学校の様子

## 7月の生活目標

学校をすみずみまできれいにしよう

### ○6月7日 3年生社会科見学・琵琶溜井



3年生が今年度初めての社会科見学として、徒歩で琵琶溜井に行きました。施設の方にしっかり挨拶をし、よく話を聞きながらメモを取ることができました。利根川の水を管理している琵琶溜井のしくみを実際に見て驚いていました。

### ○6月9～10日 校内硬筆展の公開



校内硬筆展を公開しました。各教室の廊下に校内硬筆競書会の作品が掲示されました。2日間、たくさんの保護者の方に作品を見ていただきました。お忙しい中、御来校いただき、ありがとうございました。

### ○6月10日 不審者対応避難訓練及び防犯教室



幸手警察署少年係から3名の方に来ていただき、不審者が校内に侵入した際の教師の連携体制の確認や、児童の教室からの素早い避難行動を実施しました。また、校長室からのオンライン中継で「不審者に襲われたときの対応」について、学習しました。

### ○6月16日 1年生校外学習・上高野神社



1年生が、小学校生活初めての校外学習をおこないました。目的地は、学校のすぐ近くにある上高野神社です。神社にありそうなものを予想して書いたビンゴカードを持参し、実際にあるかどうかをみんなで探しました。

### ○6月20日 2年生校外学習・エムズタウン



2年生も、今年度初めての校外学習を行いました。途中の線路を渡ってエムズタウンを目指しました。駐車場で水分補給をしながら、見つけたことのメモを書いた後、上高野神社に移動し、お参りをしました。

上高野小学校のホームページのQRコードです。学校生活の様子を紹介しています。ぜひ、ご覧ください。

